

## Aporta Pemex a reservas el mayor monto en 8 años (El Financiero 05/11/14)

Aporta Pemex a reservas el mayor monto en 8 años (El Financiero 05/11/14) OSCAR ALFARO

oalfaro@elfinanciero.com.mx Miércoles, 5 de noviembre de 2014 Acumula a octubre 16,599 mdd; 127% más que en el mismo lapso de 2013. Las aportaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) a las reservas internacionales se ubicaron en octubre pasado en 4 mil 75 millones de dólares, con base en el estado de cuenta del Banco de México (Banxico). Las ventas de Pemex al banco central son las más altas desde junio de 2006 para cualquier mes, pese a la baja en el precio del crudo. En octubre de este año, las reservas brutas de Pemex fueron superiores en 127 por ciento a las del mismo mes de 2013, cuando reunieron mil 799 millones de dólares, y mayores en 56 por ciento respecto a octubre de 2012, cuando la cifra acumulada sumó 2 mil 618 millones de dólares. Por su parte, el saldo acumulado del primero de enero al 31 de octubre de este año por los flujos de Pemex, fue de 16 mil 599 millones de dólares, cifra superior en 18 por ciento a la registrada en enero-octubre de 2013, cuando los flujos acumulados sumaron 14 mil 32 millones de dólares.

En tanto, fue inferior en 2.3 por ciento al acumulado para el mismo lapso de 2012, cuando el total fue de 16 mil 981 millones de dólares. Saúl Torres, analista de Banorte-IXE, explicó que desde noviembre de 2011 la comisión de cambios suspendió las opciones que tenía el Banxico para acumular reservas, con lo que Pemex incrementó la compra-venta de divisas con el instituto central con el fin de no generar distorsiones en el mercado cambiario. Consideró que será necesario esperar la implementación de las regulaciones derivadas de la reforma energética para saber si Petróleos Mexicanos seguirá con la obligación de realizar dichas operaciones en dólares con el Banxico, o si llegará a ser completamente independiente.